



AG Hochschullehre Jahresbericht 2023

Obmann: Prof. Dr. Matthias Wüst

Die AG traf sich online am 27. Februar 2023. Die Arbeitsschwerpunkte der AG wurden neu definiert und auf der Internetseite der Arbeitsgruppen der LChG veröffentlicht:

Das vorrangige Ziel der AG Hochschullehre ist der Austausch von Informationen und Anregungen zwischen den Hochschullehrenden aus den universitären Instituten, an denen der Studiengang Lebensmittelchemie angeboten wird. In Diskussionen zu aktuellen Themen sollen bevorzugt einvernehmliche Auffassungen erarbeitet werden. Weitere feste Tagesordnungspunkte sind Berichte des Vorsitzenden der LChG und des Redakteurs der Zeitschrift „Lebensmittelchemie“. Die Arbeitsgruppe setzt sich aus etwa 40 aktiven Mitgliedern zusammen.

Der Inhalt der Beschreibung soll auch bei Beratungen zur Aufnahme neuer AG-Mitglieder als Entscheidungshilfe herangezogen werden. Um sich von ähnlichen Studiengängen abzugrenzen und die Mitgliederanzahl zu begrenzen, wurden die Arbeitsschwerpunkte ganz bewusst auf den universitären Studiengang Lebensmittelchemie beschränkt.

Der an fast allen Standorten zu beobachtende Rückgang der Studierendenzahlen wird von allen Mitgliedern der AG mit Sorge betrachtet. Ähnliche Entwicklungen sind auch in anderen MINT-Fächern zu beobachten. Folgende Maßnahmen zum Erhalt der Studierendenzahlen wurden diskutiert bzw. werden unterstützt:

- verstärkte Werbung für den Studiengang in Schulen (wird an einigen Standorten bereits praktiziert)
- Überarbeitung der Informationsbroschüren und verstärkte Zusammenarbeit mit der AG JLC zur Ansprache von Schülern
- enge Zusammenarbeit der der neuen AG Wissenschaftskommunikation